

## «Putz und Farbe» – beste Objekte gesucht

**Bereits zum vierten Mal wird im Rahmen der appli-tech vom 8. bis 10. Februar 2023 ein Preis vergeben. Der «Schweizer Preis für Putz und Farbe» zeichnet ausgeführte Bauten und Raumkonzepte aus, die einen differenzierten, nachhaltigen und qualitätvollen Umgang mit Putz und Farbe zeigen.**

Gemeinsam vergeben der Schweizerische Maler- und Gipserunternehmer-Verband SMGV sowie die Messe Luzern AG unter dem Dach der appli-tech den «Schweizer Preis für Putz und Farbe». Die Auslober schreiben den Preis für Teams aus, die aus Planern und Handwerkern zusammengesetzt sind. Es können konkret umgesetzte Projekte zu den beiden Kategorien Putzfassade/Farbgestaltung und Innenraumgestaltung eingereicht werden. Eine grosse Chance, da sind sich die Auslober einig. «In der vergangenen Austragungen konnte mit den eingereichten Projekten das kreative Potenzial in den Bereichen Putz und Farbe aufgezeigt werden. Wir sind überzeugt, dass wir auch dieses Mal qualitativ hochwertige und spannende Arbeiten in der Öffentlichkeit bekannt machen können», erklärt Ursula Gerber, Messeleiterin appli-tech. Mario Freda, SMGV-Zentralpräsident, ergänzt: «Wir wollen auch in diesem Jahr die so wichtige Zusammenarbeit von Fachleuten aus Handwerk und Planung weiter fördern und den Einsatz von Putz und Farbe in den Fokus der öffentlichen Aufmerksamkeit rücken.»

### **Energetische Sanierung als ein Fokus**

Eine namhafte Jury bewertet die Objekte. Nebst den Preisen in den Kategorien Putzfassade/Farbgestaltung und Innenraumgestaltung wird ein Sonderpreis der Jury für energetische Sanierung vergeben. Jurymitglied sowie SIA-Präsident Peter Dransfeld weiss um die Wichtigkeit des Themas: «Nachhaltiges Bauen und energetische Sanierungen werden immer zentraler, wobei auch die Fassadengestaltung eine tragende Rolle spielt. Innovative und sinnvolle Lösungen sind insbesondere in einer engen, vertrauensvollen und professionellen Zusammenarbeit von Architektur und Handwerk erreichbar. Dies würdigt diese Auszeichnung.»

## Schweizer Preis für Putz und Farbe

Schweizerischer Maler- und Gipserunternehmer-Verband SMGV  
und appli-tech, Messe Luzern AG



### Medienmitteilung, April 2022

---

Die Jury vergibt eine Gesamtpreisumme von CHF 35'000.–. Die Gewinnerprojekte und ausgewählte Arbeiten werden in einer Sonderschau an der appli-tech 2023, der Fachmesse für die Maler- und Gipserbranche, den Trockenbau und die Dämmung, vom 8. bis 10. Februar 2023 sowie auf der Website präsentiert. Ebenfalls winken Berichte in Fachmedien und die Präsentation im Jurybericht.

### Anmeldung bis Ende September

Es können bis am 30. September 2022 Objekte angemeldet werden. Die Abgabe der Arbeit erfolgt bis am 20. Oktober 2022. Die Ausschreibung mit detaillierten Informationen sowie die Möglichkeit zur Anmeldung sind zu finden unter [www.putz-farbe.ch](http://www.putz-farbe.ch).

### «Putz und Farbe» – Daten und Fakten

<b>Anmeldung:</b>	bis am 30. September 2022 unter <a href="http://www.putz-farbe.ch">www.putz-farbe.ch</a>
<b>Abgabe Projekt:</b>	bis am 20. Oktober 2022
<b>Jurierung:</b>	Mitte November 2022 / Benachrichtigung der Teilnehmer Mitte Dezember 2022
<b>Mitglieder Fachjury:</b>	Prof. Andreas Hild, Hild und K Architektur, Professur Entwerfen, Umbau, Denkmalpflege, TU München Peter Dransfeld, Präsident SIA Schweiz / dransfeldarchitekten, Ermatingen Prof. An Fonteyne, Professur für Architektur und Entwurf, ETH Zürich (in Anfrage) Prof. Annette Helle, Helle Architektur, Dozentin Architektur und Konstruktion, FHNW Muttenz Prof. Johannes Käferstein, Leiter Institut für Architektur, Hochschule Luzern Hartmut Göhler, Architekt und Dozent Institut Konstruktives Entwerfen, ZHAW Pinar Gönül, blgp architekten, Luzern Judit Solt, Chefredakteurin TEC21 Jörg Kradolfer, Technische Dienste Gipser des SMGV Stefanie Thomet, Farbgestalterin, BSFA

## Schweizer Preis für Putz und Farbe

Schweizerischer Maler- und Gipserunternehmer-Verband SMGV  
und appli-tech, Messe Luzern AG



### Medienmitteilung, April 2022

---

<b>Projektpräsentation:</b>	an der appli-tech vom Mittwoch, 8. bis Freitag, 10. Februar 2023
<b>Preisverleihung:</b>	9. Februar 2023 im Rahmen des Architektursymposiums der appli-tech
<b>Website:</b>	<a href="http://www.putz-farbe.ch">www.putz-farbe.ch</a>
<b>Auslober:</b>	Schweizerischer Maler- und Gipserunternehmer-Verband SMGV und Messe Luzern AG / appli-tech

### Bilder

Die Bilder in druckbarer Auflösung können unter folgenden Links heruntergeladen werden.

- [Key visual «Schweizer Preis für Putz und Farbe»](#)
- [Projektausstellung des Wettbewerbs an der appli-tech 2018](#)
- [Preisverleihung 2018 im Rahmen des Architektursymposiums an der appli-tech](#)
- [Jurierung des Wettbewerbs 2021](#)

Quelle: Messe Luzern AG

### Medienkoordination

Irene Reis, Messe Luzern AG

041 318 37 29

[irene.reis@messeluzern.ch](mailto:irene.reis@messeluzern.ch)